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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Kultur und Bildungswesen der 

Gemeinde Heidgraben (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 04.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:10 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeindezentrum Heidgraben, Uetersener Straße 8 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Ernst-Heinrich 
Jürgensen SPD 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Cecilie Ballin SPD    
Frau Andrea Becker SPD  Vorsitzende  
Frau Meike Busch CDU    
Frau Corinna Harksen CDU    
Frau Andrea Herz              GRÜNE    
Frau Marion Sörensen SPD Büchereileiterin   
Herr Peter Timm SPD    
Herr Jens Treiber               GRÜNE    

Außerdem anwesend 
Frau Yella Schulz SPD Grundschule 

Heidgraben 
  

Protokollführer/-in 
Frau Jennifer Jathe-Klemm Fachbereichsleiterin FB 4   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Bettina Homeyer CDU  stv. Vorsitzende  
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.10.2019 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 „Antrag auf Gebührenermäßigung OGTS, Här-
tefallentscheidung, da keine Erwerbstätigkeit vorliegt“ der Tagesordnung wird die 
Öffentlichkeit  ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: Aufgrund eines neuen bürgerlichen Aus-
schussmitgliedes ist die „Verpflichtung bürgerliches Ausschuss-Mitglied“ erforderlich.  
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

 1.  Verpflichtung bürgerliches Ausschussmitglied 

  

 2.  Mitteilung des Bürgermeisters 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 

  

 5.  Begehung der Schule / Umbauarbeiten Lehrerzimmer 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Bericht der Büchereileiterin Frau Sörensen 

  

 8.  Bericht der Schulleitung Frau Schulz 

  

 9.  Digitalisierung an Schulen -DigitalPakt SH- 
Vorlage: 0689/2019/HD/en 

  

 10.  Chronik Heidgraben: Vorstellung der Fraktion über weiteres Vorgehen 

  

 11.  Wahl einer Arbeitsgruppe zur Zukunftsplanung der Grundschule 

  

 12.  Satzungsänderung OGTS: Bildung einer Arbeitsgruppe zur Überarbeitung 

  

 14.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

zu 1 Verpflichtung bürgerliches Ausschussmitglied 
  

Frau Becker verpflichtet Frau Alina Klei und Herrn Jens Treiber durch 
Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung Ihrer Obliegenheiten.  
 
Sie führt sie als neues bürgerliches Mitglied bzw. stellv. bürgerliches Mit-
glied in Ihre Tätigkeit ein und hofft auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Frau Becker verweist in diesem Zusammenhang auch auf die Pflichten 
gem. § 21 Gemeindeordnung (insbesondere den Datenschutz).  
 
 

zu 2 Mitteilung des Bürgermeisters 
  

Herr Bürgermeister Jürgensen berichtet darüber, dass  
 

• die Sitzungstermine 2020 im Entwurf vorliegen und er diese zur 
Durchsicht an die Fraktionsvorsitzenden weitergeleitet hat. 

 

• die Sanierung des Parkplatzes bisher noch nicht begonnen hat, ob-
wohl bereits zahlreiche Termine (23.09., 07.10., 29.10. und 
04.11.2019) in Aussicht gestellt worden sind. Er hat die Firma er-
neut angeschrieben, eine Rückmeldung steht noch aus. 
 

• die Haushaltsberatungen 2020 erst im I. Quartal 2020 erfolgen kön-
nen, da ein Entwurf seitens der Amtsverwaltung erst im nächsten 
Jahr zur Verfügung gestellt werden kann. 

 
 

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Es liegen keine Einwendungen vor.  
 
 

zu 4 Anfragen von Gemeindevertretern/-innen 
  

Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 

zu 5 Begehung der Schule / Umbauarbeiten Lehrerzimmer 
  

 
In der Schule wurden die räumlichen Veränderungen besichtigt. Für die 
Schulsozialarbeit wurde der bisherige Kartenabstellraum als Büro herge-
richtet, die Arbeiten wurden in Eigenregie vorgenommen.  
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Das Sekretariat hat die bisherigen Räumlichkeiten der Schulleitung über-
nommen. Das Lehrerzimmer konnte dadurch mit einem Durchbruch zum 
bisherigen Sekretariat deutlich vergrößert werden.  
Der bisherige Computerraum wurde aufgelöst und dient nun als Büro für 
die Schulleiterin.  
 
Frau Schulz bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern für die zügigen 
Umsetzungen.  
 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.  
 
 

zu 7 Bericht der Büchereileiterin Frau Sörensen 
  

Frau Sörensen berichtet über eine stattgefundene Lesung in der Bücherei, 
die allerdings besser hätte besucht werden können. Positiv ist zu berich-
ten, dass der Kindergarten vermehrt das Angebot der Bücherei nutzt. Auch 
die Schulkinder nutzen das Angebot, alle Erstklässler haben sich in der 
Bücherei angemeldet. Insgesamt  konnten 57 Neuanmeldungen verzeich-
net werden. 
 
Frau Sörensen stellt fest, dass insbesondere die Senioren das Angebot 
der  Bücherei wenig nutzen. Die AWO wird im Januar 2020 eine Veranstal-
tung für Senioren anbieten und dies mit einer Führung durch die Bücherei 
und dem Vorstellen des Angebotes verbinden. 
 
Am Freitag, den 11.09.2020 wird das 40-jährige Jubiläum der Bücherei 
gefeiert. Am Nachmittag wird es ein Kinderangebot geben und abschlie-
ßend eine “lange Nacht des Lesens” den Jubiläumstag beenden. Für diese 
Lesung haben bereits 4 Autoren fest zugesagt.  
 
Die Bücherei-Leitung-Konferenz findet am 5.11.2019 in Rendsburg statt. 
Frau Sörensen wird diese Veranstaltung besuchen, da einige Veränderun-
gen dargestellt werden sollen. 
 
Abschließend informiert Frau Sörensen darüber, dass Herr Rossmann am 
22.11.2019 für die 3. und 4. Klassen vorlesen wird.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 Bericht der Schulleitung Frau Schulz 
  

Frau Schulz berichtet, dass die räumliche Veränderung in der Grundschule 
von allen sehr positiv aufgenommen wird. Es besteht aber noch Bedarf 
weitere Klassenräume mit Präsentationsgeräten auszustatten, dies kann 
nun im Rahmen des DigitalPakt SH umgesetzt werden. Bisher sind an der 
Schule drei Klassen entsprechend ausgestattet. 
 
Derzeit werden 138 Schüler in 6 Klassen beschult. Die Anmeldegespräche 
für die Einschulung 2020 (Schuljahr 2020/21) laufen bereits. Es stehen 
derzeit 38 Kinder auf der Anmeldeliste.  
 
Die Entwicklung geht derzeit von 32 Kinder zum Schuljahr 2021/22 und 23 
Kinder zum Schuljahr 2022/23 aus. Die räumlichen Kapazitäten wären 
hierfür ausreichend. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Digitalisierung an Schulen -DigitalPakt SH- 

Vorlage: 0689/2019/HD/en 
  

Frau Becker führt kurz in die Thematik ein und berichtet, dass von einer 
Förderstumme von  53.073,42 € ausgegangen werden kann. Jedoch ist 
vom Schulträger ein Eigenanteil von 15 % bereit zu stellen, so dass  
Mittel von 61.034,43 € zur Verfügung gestellt werden müssen. Darüber-
hinausgehende Ausgaben sind zu 100 % von der Gemeinde zu tragen. 
 
Frau Schulz informiert in dem Zusammenhang darüber, dass die Grund-
schule bereits ein Medien-Entwicklungskonzept erstellt hat. Das gesamte 
Lehrerkollegium wird Anfang des Jahres 2020 für einen Medienentwick-
lungstag nach Kiel fahren. Vor Ort können dann verschiedene Präsentati-
onsgeräte getestet werden. 
 
Herr Rühlow erkundigt sich, ob es bereits einen Zeitplan für den Maßnah-
menkatalog gibt. Frau Schulz berichtet, dass dies noch nicht abgeschlos-
sen ist. Ein Fortbildungskonzept muss ebenfalls noch erstellt werden.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 10 Chronik Heidgraben: Vorstellung der Fraktion über weiteres Vorge-
hen 

  
Frau Becker gibt einen kurzen Rückblick zum bisherigen Verfahrensweg.  
 
Im Oktober 2018 wurde ein Verhandlungsverfahren durchgeführt. Es lagen 
insgesamt 2 Angebote vor. Während der Ausschusssitzung am 19.02.2019 
wurde gemeinsam abgestimmt, dass die Fraktionen intern beraten sollen, 
wie nun weiter verfahren werden soll.  
 
Bisher liegen noch keine Rückmeldungen vor.  
 
Auf Nachfrage führt Herr Jürgensen aus, dass zwar mit der Bürger-
Genossenschaft Gespräche erfolgt sind. Jedoch sich die Bürger-
Genossenschaft nicht einbringen wird.  
 
 

 Beschluss: 
Die Fraktionen beraten zunächst intern und in der nächsten Fachaus-
schusssitzung, voraussichtlich im Februar 2020, soll über die weitere Vor-
gehensweise beraten und beschlossen werden.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 11 Wahl einer Arbeitsgruppe zur Zukunftsplanung der Grundschule 
  

Frau Becker wünscht sich, dass sich eine Arbeitsgruppe mit der Zukunfts-
planung der Grundschule Heidgraben beschäftigt. Diese Arbeitsgruppe soll 
u.a. sich mit der Digitalisierung und der Raum-Entwicklung der Schule be-
schäftigen.  
 
Zunächst wäre ein Istbestand zu ermitteln und dann den Wünschen ge-
genüber zustellen.   
 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen spricht sich für eine Arbeits-
gruppe aus. Dieser Arbeitsgruppe wird je ein Vertreter jeder Fraktion sowie 
Frau Schulz als Schulleitung angehören.  
 
In der nächsten Ausschuss-Sitzung sollen die namentlichen Vertreter be-
nannt werden. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 12 Satzungsänderung OGTS: Bildung einer Arbeitsgruppe zur Überar-
beitung 

  
Frau Becker informiert darüber, dass bereits die Schulleitung mit einigen 
Wünschen zur Satzungsänderung auf sie zugekommen ist. Diese Thema-
tik würde sie ebenfalls bevorzugt zunächst in einer Arbeitsgruppe bearbei-
ten und dann einen Entwurf in die gemeindlichen Gremien zur Beratung 
und Beschlussfassung weitergeben.  
 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Kultur und Bildungswesen befürwortet, das eine Ar-
beitsgruppe sich mit der jetzigen Satzung OGTS befassen und eine neue 
Satzung erarbeiten.  
 
Der Arbeitsgruppe soll je ein Vertreter jeder Fraktion sowie die Schulleite-
rin Frau Schulz und die OGTS-Koordinatorin Frau Ziemer angehören. Die 
Fraktionsvertreter werden in der nächsten Ausschusssitzung benannt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Eine Bekanntgabe ist nicht erfolgt.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 18.11.2019 

 

 
   

gez. Andrea Becker 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

gez. Jennifer Jathe-Klemm 
Protokollführerin 

 
 
 


